

**farmacia del paseo**  
SERVICIO 24 HORAS  
Passeig Germanies, 15 - GANDIA  
Teléfono 96 287 12 77



**Farmacias de guardia en la Safor**

▼ **MIÉRCOLES**

**Gandia**  
Gavilà-Castelló  
Calle Pintor Sorolla, 22.  
**Oliva**  
Olga Ruiz.  
Calle Poeta Querol, 29.  
**Tavernes de la Valldigna**  
Elvira Sanchis.  
Paseo de Lepanto, 1.

▼ **JUEVES**

**Gandia**  
Ojeda-Peyró.  
Paseo de les Germanies, 70.  
**Oliva**  
Consuelo Aparisi.  
Carretera de Dénia, 9.  
**Tavernes de la Valldigna**  
Rafael Vidal.  
Plaza Major, 23.

PLAN ZAPATERO

## Oliva inicia hoy las obras para mejorar la atracción comercial de su paseo

El proyecto, de 226.318 euros, permitirá ensanchar aceras y situar nuevo mobiliario

Miquel Font, Oliva. Las obras del proyecto de actuación de urbanismo comercial en las aceras del paseo Alcalde Juan Sancho de Oliva, con los fondos del Plan Zapatero, arrancan hoy, miércoles, según anunció el concejal de Comercio, David González.

Los trabajos, que tendrán una duración de cuatro meses, afectarán al tramo ubicado entre las calles de les Passadores y Joan Baptista Anyés, y serán llevados a cabo por la empresa Construcciones Urvico. El presupuesto de la actuación asciende a 226.318 euros.

David González destacó que esta actuación difiere de la otra parte del paseo en que las aceras van a ser más anchas, de 4,7 metros, porque el ancho del vial lo permite. También habrá sistema de evacuación de aguas pluviales y se pondrá nuevo mobiliario urbano.



LEVANTE-EMV

ASÍ SERÁ. Una imagen virtual de las futuras aceras del paseo de Oliva.

Con todo, González destacó que «ya se podrá ver, al menos en un tramo, cómo va ser definitivamente el paseo, que esperamos pueda estar concluido an-

tes del final de la legislatura con el tramo central y las dos aceras laterales».

Las obras emplearán a quince trabajadores, siete más de

los inicialmente previstos, y cinco han sido contratados directamente del paro.

En el proyecto diseñado se pierden plazas de aparcamiento, «pero recientemente en ese ámbito hemos hecho un nuevo aparcamiento de 98 plazas y estamos trabajando para garantizar más zonas de aparcamiento en las proximidades», indicó el concejal González.

El objeto fundamental es la mejora de una de las vías comerciales más importantes de Oliva, de manera que las personas puedan transitar por las aceras con mayor comodidad, aumentando la extensión de los circuitos comerciales de Oliva.

El ayuntamiento ha establecido un servicio de información a vecinos y comercios afectados para que puedan realizar consultas, sugerencias o críticas mientras se llevan a cabo las obras.

OPINIÓN

JOSÉ M. Borja

Escritor

## El imperio Austro-Húngaro



delo autonómico español. Es catedrático de Derecho Administrativo en la Universidad de León, donde formó parte del tribunal que enjuició la tesina realizada por José Luis Rodríguez Zapatero sobre la autonomía de Castilla y León.

CONOCIENDO el sentido del humor de Berlanga, a nadie puede sorprender que en todas sus películas aparezca una mención especial al imperio Austro-Húngaro, una burla, un aviso, un ejemplo de cómo la potencia, la solemnidad y la falsa grandeza, siempre acaban en un fracaso estrepitoso, a la manera de lo que sucedió en aquella extraña amalgama de pueblos enfrentados por sus lenguas y las decisiones políticas de favorecer a un territorio -Hungria- sobre los demás, que acabó como el rosario de la aurora.

La lectura del libro de Francisco Sosa Wagner «El Estado fragmentado. Modelo austro-húngaro y brote de naciones en España», prologado por Joaquín Leguina, me ha hecho comprender que éste profesor de origen alemán es, sin duda, la persona que mejor conoce aquel heterogéneo y caótico imperio, digno de figurar en la filmografía berlanguana, y las similitudes en lo que hoy se ha convertido nuestro nuevo sistema constitucional con todo ese galimatías de «la nación de naciones», «el estado federal asimétrico», «el estado plurinacional», o «un rey que reina sobre diversas naciones».

El profesor Francisco Sosa Wagner, que el próximo viernes 24 hablará en Fomento de Gandia, en el Foro del Diàleg, fue miembro de la comisión de expertos que, presidida por García de Enterría, diseñó el mo-

Es autor de numerosas publicaciones jurídicas, históricas y narrativas. Destacando su ambiciosa obra «Maestros alemanes del derecho público». En su última conferencia en el Club Siglo XXI, como candidato de Unión Progreso y Democracia (UPyD) al Parlamento Europeo, acompañado de Rosa Díez y del secretario general de Comisiones Obreras, Feliciano Fidalgo, dijo: «No se puede estar a favor de la integración europea y a la vez, permitir que se fragmente dentro de España lo que se ha integrado a lo largo de muchos años y avatares históricos».

El parecido de lo que supuso la decadencia y el desastroso final del gran imperio Austro-Húngaro con los diecisiete reinos de Taifas en que se ha convertido España -con presidentes autonómicos cada vez más ambiciosos de poder- abre la posibilidad de que sigamos el ejemplo de aquel imperio Austro-Húngaro del que Berlanga se reía una y otra vez en sus películas. Dejando a un lado el mundo del cine, el profesor Sosa, además de hablarnos de «España en el edificio europeo», -título de su conferencia-, nos dará también cumplida información del mítico imperio porque, como él dice, «la idea de nación y su derivado el nacionalismo han dejado de ser motor de historia alguna, inconvenientes e insuficientes como son para construir estructuras políticas válidas y con perspectiva de largo aliento en este siglo XXI».

pd

## Posdata 40 FIRA DEL LLIBRE DE VALENCIA

El suplemento cultural de los viernes de Levante-EMV adelanta su publicación para celebrar el Día del Libro con reportajes y recomendaciones sobre las novedades literarias de la temporada

**GRATIS**  
**Jueves,**  
**23 de abril**

CON SU EJEMPLAR  
DE LEVANTE-EMV



Nuevo  
diseño